



Imparten en la Cámara de Diputados la conferencia magistral “Virtud y razón a la altura de nuestro tiempo”



Boletín No.2241

Imparten en la Cámara de Diputados la conferencia magistral “Virtud y razón a la altura de nuestro tiempo”

El maestro Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, impartió en las instalaciones de la Cámara de Diputados la conferencia magistral “Virtud y razón a la altura de nuestro tiempo”, en el marco del proyecto Estoicismo México.

Carvallo Robledo, quien es profesor de historia, política y filosofía, comenzó su conferencia resaltando la importancia de la filosofía para el entendimiento del mundo y de las actividades que realiza el ser humano en diversos ámbitos, desde el punto de vista occidental.

“El filósofo es el que ve lo que no todos pueden ver. La mayoría de las personas ven al mundo desde un primer grado; por ejemplo, no cuestionan lo que hacen, pero el filósofo sí cuestiona el por qué las personas hacen lo que hacen, y eso lo coloca en un segundo grado de entendimiento”, apuntó.

Posteriormente, abordó los conceptos de virtud y razón desde sus raíces etimológicas hasta sus concepciones actuales, y cómo han sido definidos a lo largo de diferentes periodos históricos desde la perspectiva de los saberes teológicos, políticos y científicos.



Respecto al tema de la virtud, apuntó que el sistema de virtudes en la edad antigua, antes de Cristo, estaba regido por la fortaleza, la valentía y la justicia; en la edad media, por la caridad, la esperanza y la salvación del alma; en el Renacimiento, por la técnica y la razón; en la Ilustración, por la libertad, la igualdad y el progreso, y en la actualidad por la tolerancia y la felicidad.

Consideró que el mundo actual está dirigiéndose hacia una degeneración de la virtud, alentada por el sistema capitalista y las élites político-económicas transnacionales que buscan que la mayoría de las personas, bajo la virtud de la tolerancia, se vuelvan indiferentes, individualistas y hedonistas en su búsqueda de felicidad, en el contexto del consumismo.

“¿Qué es lo que hoy importa más a la gente, a la mayoría de la gente: ser libre, vivir racionalmente, ser prudente o ser feliz?”, cuestionó.

Respecto a la razón, comentó que en la edad antigua el intelecto y la sabiduría fueron elementos muy preciados, y fue cuando surgieron grandes pensadores; pero en la edad media, lo que dominó la razón fueron los saberes teológicos y políticos, y fue hasta que apareció el positivismo y el conocimiento científico que el saber teológico perdió su fuerza y el saber político se afianzó.

En ese sentido, indicó que a partir de entonces se desarrolló una ideología en donde se cree “míticamente” que debe haber una élite de especialistas, expertos universitarios y científicos que deben guiar y resolver los asuntos importantes y fundamentales de la colectividad, y para ello deben ocupar puestos estratégicos, mientras que el resto de las personas sólo tienen que replegarse hacia el hedonismo, la tolerancia, la búsqueda de felicidad y el consumo para que el sistema económico pueda seguir funcionando.

Finalmente, Carvalho Robledo destacó la importancia de que se haya realizado el proyecto Estoicismo México en la Cámara de Diputados, y dijo que con su conferencia magistral se da por clausurada dicha iniciativa.